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Merci
parPhilippeMarcacci

Pardonneznous cette
familiarité.Mais,merci
Elizabeth.Merci pour

ces chapeaux sortis tout
droit d’un autre siècle que
l’on ne voit plus que dans
quelquesmariages.Merci
pour ce jubilémaritime si
britannique (sur et sous
l’eau). Merci, le temps d’un
weekend, d’avoir emmené
les télévisions dumonde
entier se promener au pays
magique et (un tantinet trop)
merveilleux d’une royauté
britannique désormais
apaisée, populaire et
idéalisée. Une sorte de
Disneylandmade inUK.
Malheureusement, il ne s’agit
que d’une simple pause.
Car, les drapeaux de l’Union
Jack à peine rangés,
l’actualité reprend son

rythmede croisière.
Ballottée entre deux
élections, elle revient avec
ses chiffres qui sont souvent
autant de plaies. La dette de
la Grèce, l’impossible quête
du retour à l’équilibre du
budget de l’État… Cematin,
s’ouvre par exemple le
procès en appel de Jérôme
Kerviel, ancien trader qui
s’est brûlé les doigts à force
de jouer avec le feu et les
billets de la Société Générale.
4,9milliards perdus,
l’équivalent de 390.000 ans
de SMIC. Un salaireminimum
qu’il est d’ailleurs question
de revaloriser. Tout comme le
plafond du livret A. Voilà qui
ne changera pas la vie de la
reine d’Angleterre.Mais cela
fait aumoins deux bonnes
nouvelles…

Un nouveau traitement
pour le cancer du sein
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Mille jeunesagriculteurs
attendusdemainpour
lecongrèsnational EnRégion

Pontarlier
Chausserlesbaskets
pourMarieatteinte
d’unmalrare EnRégion

Montbéliard :« derouille
etd’acier »

Natacha Voulize et Simon Bernard, diplômés de l’UTBM, créent des meubles en acier pour la marque Citysigner à Besançon. EnMontbéliard Photo ER
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EnMontbéliard

Audincourt
La grande audition
des harmonies

K Vingt sociétés ont participé ce weekend au grand concours national
de musique de la CMF. Parmi les meilleures figurait Mandeure.
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En FranceMonde

Montbéliard
La 301 Peugeot
pour les pays émergents

K Construite à Vigo, la dernière née du Lion n’est destinée qu’aux pays
émergents. En fonction de son succès, elle pourra débouler en Europe.

Montbéliard
Corchia : ses rêves en Bleu et
sa 1re saison au FC Sochaux

EnSports

Bienheureux
PèreLataste
CÉRÉMONIEFerveuretsimplicitéhieràMicropolisBesançon,où,devantcinqmillefidèles,en
présence de 3 cardinaux et 24 évêques ou archevêques, le Père JeanJoseph Lataste a été
béatifié. La fêtedubienheureuxseradésormais célébréechaque5septembre. EnRégion
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24 HEURES E Aire Urbaine24 HEURES E Aire Urbaine

Loisirs ChampionnatdeFranced’échecs

Bourogne

Weekend airsoft aux Plutons
Sur l’ancien site occupé par l’armée et dédié aux
Plutons, l’association S’Airsoft a organisé tout le
weekend un grand rassemblement. Avec un seul
mot d’ordre pour les participants : l’amusement et
la convivialité. Photo I.P.

Mandeure

LeBMXfait leplein
Lapluien’apasdissuadé les spectateursdesuivre
hier la grandecompétitiondeBMXqui s’estdéroulée
sur les terrainsaménagésdeBMX.Lesorganisateurs
peuvent surtout se féliciterdunombre très important
de jeunesqui étaient en lice.

Malsaucy

La relève est assurée
Après l’épreuve longue distance de samedi, le
triathlon de Belfort s’est poursuivi hier. Les
premiers à se jeter à l’eau avec enthousiasme,
malgré le rafraîchissement de la température,
furent les 811 ans. La relève est assurée !

FaitsetMéfaits
253 dépistages,
9 positifs
Pays de Montbéliard.
Les gendarmes du Pays de
Montbéliard ont procédé
dans la nuit de samedi à
dimanche à une vague de
contrôles d’alcoolémie. Sur
253 dépistages, 9 se sont
révélés positifs. Les
conducteurs pris de
boisson roulaient avec
0,52 g d’alcool dans le sang
pour celui qui avait le taux
le plus bas, à, 06 g pour le
plus haut.

Rixe sans plainte
Montbéliard. La victime
de la rixe entre deux
bandes de jeunes du Pays
de Montbéliard, samedi
soir (notre édition d’hier),
n’a pas souhaité déposer
plainte ni indiquer la
moindre information
pouvant permettre
l’interpellation de ses
agresseurs. Un silence qui,
évidemment, complique la
tache des enquêteurs pour
trouver les auteurs de cette
agression.

Surpris en train de
siphonner un camion
Trévenans. À 5 h,
dimanche, le propriétaire
d’un camion a surpris deux
individus occupés à
siphonner son réservoir,
rue du Canal à Trévenans.
Surpris, les deux jeunes de
19 ans, originaires de
Montbéliard et Trévenans,
ont pris la fuite à bord de
leur voiture. La victime a
pu les bloquer dans une
impasse, en attendant que
les gendarmes ne les
cueillent. Tous deux ont été
placés en garde à vue et
seront convoqués devant
la justice en juillet.

Feux de voiture
et poubelle
Belfort. À 23 h 30, samedi
soir, les pompiers de
Belfort Sud sont intervenus
rue de la Fontaine à
Belfort, pour un véhicule
en feu.
Un feu de poubelle a
également eu lieu à 1 h 30
rue de Vienne à Belfort.

Piéton renversé
Belfort. À 20 h samedi, un
enfant de 11 ans, a été
légèrement blessé par une
voiture, rue AlbertThomas
à Belfort. Il a été pris en
charge par les pompiers de
Belfort Nord.

Frigos incendiés
Vescemont. À 20 h 50,
samedi, les pompiers de
Giromagny ont été appelés
rue du Stade, à Vescemont,
près du campement des
gens du voyage pour cinq
réfrigérateurs en feu.
Les flammes se sont
propagées à la haie
voisine.

Odeur d’égout
Belfort. À deux reprises,
dans la nuit de samedi à
dimanche, les pompiers ont
été appelés par des
riverains suspectant une
fuite de gaz.
Les faits se sont déroulés à
minuit rue Croizat et 0 h 20
rue du VieilArmand.
Après vérification, il
s’agissait d’odeurs d’égouts
liées à la pluie.

Barrière arrachée
Illfurth. Une barrière du
passage à niveau d’Illfurth
(68), sur la ligne Belfort
Mulhouse, a été arrachée,
hier en début d’aprèsmidi.
Ce sont les gendarmes qui
ont constaté le sinistre
dont l’origine est inconnue.
Les gendarmes ont enlevé
la barrière afin que le trafic
ferroviaire ne soit pas
interrompu.

Unplateau relevé

Le championnat de France
par équipes se poursuit à
Belfort. La compétition s’est
installée dans les locaux de
BelfortEchecs, 34 bis An
dréParant (derrière l’im
meuble de Territoire Habitat
dans le quartier des Glacis à
Belfort).

Cette confrontation de
l’élite des clubs français réu
nit un plateau exceptionnel.

O n y r e n c o n t r e l e s
meilleurs Français : Laurent
Fressinet (1er Français, 30e

mondial), Étienne Bacrot (2e

Français, 52e mondial),
Maxime VachierLagrave (3e

Français, 69e mondial), mais
aussi de très grands joueurs
étrangers : Vassily Ivanchuk
(Ukraine, 10e mondial), Pe
ter Leko (Hongrie, 24e mon
dial), Alexander Riazantsev
(Russie, 31e mondial), David
Navara (République Tchè
que, 38e mondial), Quang
Liem Le (Vietnam, 43e mon
dial),

Est également présent à
Belfort le jeune Hollandais
Anish Giri qui, s’il n’est ac
tuellement que le 54e joueur
mondial, est le meilleur
joueur de la planète parmi
les moins de 18 ans.

Parmi les féminines, no

tons la présence d’Almira
Skripchenko (2e Française,
43e mondiale), Jovanka
Houska (Angleterre, 59e

mondiale) et Sophie Milliet
(3e Française, 73e mondiale).

Marseille, qui avait empor
té l’épreuve l’an passé, a fait
un petit départ. C’est Clichy
qui fait, pour le moment, of
fice de favori, même si Châ
lonsenChampagne con
teste sa suprématie malgré
une équipe sur le papier
moins forte.

L’accès du public est libre
dans les salles de tournoi. La
compétition débute chaque
jour à 14 h 30.

Le « Top 12 » peut aussi
être suivie par Internet. Le
site de la fédération françai
se d’échecs diffuse les par
ties avec 30 mn de décalage
(pour éviter la fraude). Nous
avons, cependant, connu
quelques difficultés de con
nection ces jours derniers à
ce site, qui n’est malheureu
sement pas à la hauteur du
plateau proposé. Pas de pro
blème, en revanche, pour
suivre les parties belfortai
nes sur le site (russe)
www.chessdom.com

Seul bémol, les commen
taires y sont en anglais.

PhilippePIOT

K La compétition se déroule jusqu’à dimanche dans les locaux de
BelfortEchecs.

Il brise lesvitresdu
centremédicosocial
Valentigney.Samedi, en fin de
matinée, un individu a brisé
plusieurs vitres du centre
médicosocial de Valentigney,
près de la salle de l’OTA, dans
le quartier des Buis. Grâce au
signalement, l’individu a été
interpellé dans une rue du
quartier. Il s’agit d’un Boroillot
de 36 ans qui, il y a un peu plus
d’une semaine, s’était déjà fait
arrêter pour le port d’un faux
pistolet. Son arrestation a

d’ailleurs été à l’origine de dé
bordements dont le caillassa
ge de plusieurs véhicules et
d’un bus.

Conduit dans la foulée au
commissariat, ce samedi,
l’homme ne semblait pas en
pleine possession de ses
moyens pour répondre aux
enquêteurs. Compte tenu des
troubles qu’il affichait, il a été
hospitalisé dans la soirée au
centre Messagier du Mittan.

La crèmeduScrabble
Bordeauxremporteles
championnatsdeFrance
interclubsducélèbrejeuà
Voujeaucourt.

V enus de toute la France, ils
étaient 330 joueurs à se dis
puter le titre de champion
de France interclubs. À l’is
sue de cinq parties étalées

sur deux journées à l’Acropolis, c’est
finalement Bordeaux qui a rafflé le ti
tre, devant Paris et SaintLeu dans le
Vald’Oise. Les trois équipes pourront
participer aux championnats inter
clubs européens qui se tiendront en
octobre à Bruxelles.

Sur 55 équipes présentes, Audincourt
représentait l’agglo. Elle se classe qua
trième de la deuxième division, soit 15e

au classement général. Malgré de gros
ses défaites contre Montpellier, Bor
deaux, SaintEtienne et Annecy, le club
a tout de même battu Dijon. Le capitai
ne, Didier Duluc, reste lucide : « Nous
n’étions pas favoris, nous sommes plus
venus pour participer que pour gagner.
Nous sommes satisfaits ». Luimême
peut se targuer d’avoir obtenu une
bonne 20e place au classement indivi
duel. Son meilleur mot ? « Pomerium »
(l’enceinte sacrée d’une ville dans la
Rome Antique, N.D.L.R.), « que peu de
joueurs ont réussi à trouver dans la
salle ».

Cinq coqs iraqiens sous unqat…
Contrairement à une partie classique,

les participants jouaient en « dupli
quette » ce weekend. « Tout le monde
a le même jeu. Un juge arbitre tire les
lettres. Les participants ont deux mi
nutes pour faire un mot et trouver la
meilleure solution possible », explique

Claude Boucard, trésorière du comité
régional de Scrabble et membre du
club de Voujeaucourt, qui ne pouvait
pas participer en tant que ville d’ac
cueil. Les joueurs remplissent une
grille sur une feuille de papier qui est
ensuite transmise aux juges qui comp
tabilisent les points et rentrent les don
nées sur ordinateur.

Concernant les règles (qui parfois
peuvent diviser les joueurs autour
d’une table), tous les mots issus du
dictionnaire francophone sont permis
(Québec, Suisse, Afrique…), les mots

avec tirets sont proscrits et les verbes
conjugués sont admis. Le Scrabble, qui
consiste à placer toutes ses lettres en
une seule fois, permet de remporter 50
points supplémentaires.

Les trucs et astuces pour faire des
points ? « Bien gérer les lettres et les
cases. Ce qui paie le plus, ce n’est pas le
joli mot », explique Claude Boucart.
Des listes de mots qui rapportent des
points sont par ailleurs consultables
sur Internet. Voici un extrait de celle
intitulée « Q sans le U » : « Cinq coqs
iraqiens sous un qat chantaient une
qasida en direction de Qibla ». E.T.

K Le club de Rouen a terminé en tête de la première division. Photo Francis REINOSO

Des coursesqui ontduchien
« La pluie, c’est bien pour les
chiens : ils transpirent par
les pattes donc si le sol est
chaud, ils sont moins à
l’aise. » D’après JeanPhi
lippe Deschayes, président
du club FrancheComté Ca
nicross (FCC*), les chiens
qui ont couru hier matin au
parc de la Douce de Belfort
devaient donc être ravis…
leurs maîtres peutêtre un
peu moins.

Ils ont été tout de même
quarante à participer avec
leur fidèle compagnon à
l’une des deux courses pour
adulte (2,5 et 5 km) ou l’un
des deux parcours pour en
fant (1,5 et 2,5 km). Petit rap
pel des règles de ce sport :
maître et chien courent en
semble, reliés par une longe
de deux mètres maximum.
Pour le reste, n’importe
quelle race de chien peut
participer. L’important étant
qu’il existe une belle osmose
entre l’homme et l’animal.

Unprojet avec les ados
des Résidences

La particularité de la ma
nifestation d’hier était d’être
l’aboutissement d’un projet
du club des ados Francas du
collège Signoret. « L’année
dernière, le projet portait
sur les chiens de traîneau.
Devant leur motivation, le
musher qui a travaillé avec
eux leur a proposé d’aller
plus loin en organisant un
canicross et il les a mis en
contact avec le FCC », expli
que l’animatrice Nathalie
Gigandet.

Une vingtaine de jeunes
ont travaillé pendant un an à

l’organisation de la manifes
tation et sept ados se sont en
plus entraîné pour pouvoir
prendre part à la course.
« Le plus dur, expliquent Bi
lal et Riyadh, 14 ans, n’a pas
été le côté sportif, mais plus
la relation avec le chien car
nous n’avons pas l’habitu
de ».

« Je pense que cette expé
rience a été importante pour
les jeunes en ce qui concer
ne la confiance en eux », té
moigne JeanPhilippe Des

c h a y e s , q u i l e s a
accompagnés dans leurs en
traînements. Pour Nathalie
Gigandet, l’objectif est de
« promouvoir le parc de la
Douce, de montrer que les
jeunes du quartier des Rési
dences sont capables d’or
ganiser un projet, d’aller
jusqu’au bout et d’être sé
rieux, et de faire venir des
personnes de l’extérieur ».

Après la compétition, une
remise des prix a eu lieu en

présence du maire Étienne
Butzbach et de son adjointe
à l’éducation Armelle Le
leup. Petits et grands sur le
podium ont reçu une coupe
et des cadeaux, mais leurs
partenaires à quatre pattes
ont aussi gagné leur récom
pense, sous forme de sacs de
croquettes !

EmilieBROTEL
* Créée il y a 4 ans, l’associa

tion est basée à Raddon (70).
Renseignements :
fccanicross.wifeo.com

K Le canicross demande une bonne osmose entre le chien et son maître.

Faitsdivers

Noyadeévitéedejustesse
LachapellesousRouge
mont. Un garçonnet de 4 ans
et demi, originaire de Plan
cherBas, a passé l’aprèsmidi
de samedi chez les grandspa
rents d’un petit copain, rue
DeGaulle. Les enfants ont
profité de la piscine, équipés
de brassards.

À 16 h 40, ils sont ressortis
de l’eau. Le garçonnet invité,
qui n’avait plus les bouées,
s’est assis sur la margelle et a
glissé accidentellement dans
la piscine.

Les adultes l’ont immédiate
ment sorti mais le bambin, qui
avait avalé de l’eau, était déjà
inconscient. Il a retrouvé ses
esprits avant l’arrivée des
pompiers de Rougemontle
Château. Le Samu a néan
moins préféré l’emmener à
l’hôpital pour un contrôle.

Cet accident, qui aurait pu
être dramatique, rappelle qu’il
faut redoubler de vigilance et
ne pas laisser les enfants seuls
près d’un point d’eau.

I.P.

Montbéliard

Les « Reel Steal » de l’UTBM
Natacha Voulize et Simon Bernard, fraîchement
diplômés de l’Edim, dessinent desmeubles en
acier pour une société bisontine. Ils aménageront
l’espacemécène des Eurockéennes. Tout ça à
seulement 24 et 25 ans. C’est du solide ! Photo ER
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MONTBELIARDMONTBELIARD
Aujourd’hui

Conseil municipal à 18 h, à PMA, avec à
l’ordre du jour les comptes
administratifs, un nouveau directeur

aux Bains Douches…

Envue

Étudedecasde l’Axonepar
lesétudiantsde la sectionGaco
Lesétudiantsdevrontétudier l’entrepriseet lui faire
despropositionsdans lesdomainesde la com’, du
marketing, de lagestion financière, de laGRH…

Asuivre

La SaintHip’aux cactus
à L’IslesurleDoubs
Lamanifestation organisée ouvre
ses portes vendredi et jusqu’à
dimanche au gymnase communal.

Poids lourdsde ladéco
Deuxétudiantsde
l’UTBMcréentune
collectiondemobilier
enacier.

A lors qu’une étu
de l’Association
pour fac i l i ter
l’insertion pro
fessionnelle des

jeunes (Afij) vient de mon
trer que l’insertion était ga
lère pour les jeunes diplô
m é s, e u x p r o u v e n t l e
contraire. Simon Bernard et
Natacha Voulize, jeunes di
plômés de l’UTBM (cf. enca
dré), travaillent comme de
signers pour Citysigner, une
entreprise bisontine. Lui a
été embauché directement
après son stage de fin d’étu
des, elle le sera en septem
bre. À tout juste 24 et 25 ans,
ils créent des lignes de meu
bles en acier pour la nouvel
le marque du groupe C
Tech, qui a décidé de se
lancer dans le mobilier et la
déco en novembre dernier.

« Onm’a fait confiance »
Simon s’est d’abord pen

ché sur le nom de la marque,
et son logo durant son stage,
puis il a créé sa propre gam
me, « spline curves », inspi
rée des ailes d’avion. Il s’agit
d’une collection qui com
prend notamment un énor

me bar avec des tabourets,
qui trône en bonne place
dans la salle de convivialité
de l’entreprise. « À l’origine,
il est brut verni. Mais nous
lui avons donné un effet
rouillé en le laissant dehors
une bonne semaine », expli
que le créateur en herbe.

Natacha quant à elle, vient
de restyliser l’ensemble des
« trophées », animaux en
acier qui connaissent un vif

succès sur internet. Elle a
ainsi ajouté un modèle zèbre
aux élans, antilopes et
autres bulldogs. Des porte
manteaux sont à venir…

Au total, le duo de choc
propose une dizaine de
gammes, comprenant poufs,
tables basses, tabourets, ar
moires à clés dans onze
nuances différentes, flashys
pour la plupart. Les articles
pèsent entre 20 et 100 kg,

acier obli,ge et coûtent entre
40 et 1.600 euros.

Leur travail leur a ouvert
les portes des Eurockéen
nes, pour lesquelles ils
agencent l’espace mécène
« sur le thème bulle de
champagne dans un style
rouge et noir ». Là encore, ils
supervisent tout de A à Z,
jouissant d’une complète
autonomie. Natacha, qui
sort d’un stage en pétrochi

mie, apprécie cette liber
té : « Ce qui est intéressant,
c’est que contrairement à
des grosses entreprises in
dustrielles, il y a un travail
créatif, on n’est pas obligé de
suivre un cahier des charges
à la lettre ». Simon ajou
te : « J’ai été surpris que
l’on me fasse confiance aus
si vite ». Qui a dit que jeu
nesse et bon sens ne pou
vaient aller ensemble ?

EléonoreTOURNIER

K Étagères, horloges, tables basses, trophées : l’acier se décline à toutes les sauces. Photo ER

Edim,
la bonne filière
E Originaire de la Provence et
de la région parisienne, rien
ne prédestinait a priori Simon
et Natacha à venir dans l’Est
de la France, si ce n’est la
filière Edim (ergonomie, desi
gn et ingénierie mécanique à
l’UTBM). « Peu d’écoles d’ingé
nieurs proposent ce type de
formation en France », expli
que Natacha. Simon approuve.
Pour être sûr d’avoir cette
école, il a d’ailleurs décidé de
passer par l’IUT de Belfort en
génie mécanique et producti
que.

E D’après une enquête menée
en 2011, la durée moyenne de
recherche d’emplois pour les
diplômés de la filière est de
1,2 mois et 76,5 % des diplô
més ont trouvé un premier
emploi qui correspond à leur
domaine de formation.

Billet

« Bonjour tout le monde ! »

À chaque élection dans le
Pays deMontbéliard, c’est
toujours la même histoire. On
se demande qui sont ces
candidats FN qui sans ouvrir
le bec ni organiser la moindre
réunion publique parviennent
à scorer à près de 20 %, si ce
n’est plus. Sur la 4e

circonscription, Sophie
Montel est certes loin d’être
une inconnue. Présidente du
groupe Front national au
conseil régional, elle est
originaire du secteur et ce
n’est pas la première fois
qu’elle s’y présente. Sur la
troisième, le candidat est un
peumoins connu. Il s’agit de
Roland Boillot, conseiller
régional lui aussi, 66 ans,
marié, deux enfants.
Comme pour le moment ni
l’un ni l’autre n’ont animé la
moindre réunion publique,
que l’on croise les doigts en
espérant que d’ici le premier
tour, ils parviennent à
organiser une conférence de
presse pour présenter leur
programme, on s’est rendu

sur leurs blogs de campagne
respectifs pour voir ce qu’ils
ont véritablement dans le
ventre. Si vous avez un peu
de temps, le détour ne
manque pas d’intérêt. Un
grand vide sidéral. Le mot de
présentation des candidats ?
Ils ne se sont franchement
pas foulés : il est le même
pour l’ensemble des candidats
FN. Leurs projets ? Ce sont, à
la virgule près, ceux de
Marine Le Pen qui valent
aussi pour tous les candidats
BleuMarine aux législatives.
Leurs actualités, leurs
messages ? Du pur génie.
Juste quatre mots. « Bonjour
tout le monde ! ». Voilà donc,
pour le moment, leur message
perso adressé aux électeurs
des troisième et quatrième
circonscriptions.
Le plus perturbant, c’est que
l’un et l’autre feront sans
doute un très bon score aux
législatives. Sans être allé une
seule fois audevant des
électeurs.

AlexandrePOPLAVSKY

Questions à
Didier Sittre
Maire président de la Commune libre de la Citadelle

« Notre 17e videgreniers est prévu
auxMiches le dimanche 17 juin »

Vous souvenezvous de
cette idée de brocante ?
C’est en allant chiner un jour
en Alsace pour ma collection
de buvards que le déclic est
arrivé. À la Commune libre,
on était en recherche d’idées
nouvelles. Auparavant, on
organisait les feux de la
SaintJean avec un bal
populaire. Cela nous
permettait de trouver
quelques financements.
Et puis, très vite, c’est
devenu ingérable. Alors on y
a mis un terme, en prenant
une année sabbatique.
Que peuton dire
aujourd’hui de ce
rendezvous annuel ?
Nous en sommes cette année
à notre 17e édition. Et un
succès qui ne s’émousse pas.
C’est pour nous une grande
joie à chaque fois, car la
concurrence est de plus en
plus rude. Quelle association
ne fait pas de videgreniers
aujourd’hui ?
Mais chez nous, il y a un mot
d’ordre. Un fil conducteur. La
bonne humeur, la
convivialité. Que ce soit chez
nos visiteurs, ou les
exposants. Pour ces derniers,
c’est parfois un peu difficile
de les placer où ils veulent.
Mais globalement, tout le
monde trouve l’emplacement
de son choix.
D’où viennentils ?
De toute l’aire urbaine, mais
aussi de HauteSaône,
d’Alsace, de SaôneetLoire.
Nous avons des habitués.
Certains sont là depuis le
début. Fidéliser c’est
important. Pour nous, c’est

l’assurance que les
exposants sont satisfaits.
Quand ils arrivent, les gens
sont immédiatement pris en
charge. Tout va très vite. En
17 ans, on peut dire que
notre savoirfaire s’affirme.
On joue sur la qualité de
l’accueil, la sympathie.
Combien attendezvous
d’exposants ?
Ils seront plus de 200 cette
année encore installés sur
1,3 km. Sur le parc des
Miches, mais aussi dans les
rues avoisinantes. En 1995
quand on a démarré on
n’avait que 350 m de
déballage ! Et puis, chaque
année, on refuse toujours
autant de candidats. Entre
50 et 100.
Faire la fête dans la bonne
humeur c’est notre esprit
Commune libre et on en est
très fier.

K Didier Sittre.

Conseil général Unnouveau questionnaire vient d’être envoyé à l’ensemble desmaires duDoubs

Taxeélectriqueacte II
Quand on reparle de la taxe
finale sur la consommation
d’électricité (TCFE). Le sujet,
on s’en souvient, avait suscité
une vive polémique dans le
département, il y a un an,
quand JeanFrançois Lon
geot, le président du Syded
(Syndicat mixte d’énergies
du Doubs), avait décidé
« d’utiliser » les nouvelles
possibilités offertes par la loi
Nome (Nouvelle organisa
tion du marché de l’énergie)
de 2010. En clair, collecter la
taxe en lieu et place des com
munes de moins de 2.000 ha

bitants qui, jusqu’alors,
n’avaient aucune obligation
de le faire de manière auto
matique.

Face à une proposition de
taxe généralisée à 4 % (ajou
tée à la facture EDF), le tollé
avait été général. Et pour
cause. Les 130 communes qui
avaient choisi de prélever li
brement perdaient leurs re
cettes. Quant aux 400 autres,
elles devaient faire face aux
interrogations de leurs popu
lations soucieuses de l’utili
sation d’une enveloppe éva
luée à 2M€.

Au final, le conseil syndical
du Syded avait finalement
décidé de faire marche arriè
re en septembre dernier. Et
face à la montée au créneau
des élus, les parlementaires
avaient décidé, pour leur
part, de surseoir d’un an la
mise en application.

Partie remise donc, le sujet
revient aujourd’hui sur le ta
pis. Et, le 4 mai dernier, Jean
François Longeot a décidé
d’envoyer un questionnaire à
tous les élus pour leur expli
quer les enjeux du dispositif
et leur demander leur avis.

Les réponses sont atten
dues pour le vendredi 15 juin
prochain. À la suite de quoi,
le conseil syndical se réunira
début juillet « pour en tirer
les enseignements et discuter
des modalités qui seront pré
sentées au conseil syndical
du 26 septembre prochain ».

Pour Christophe Lime, re
présentant des élus commu
nistes, cette initiative n’a
aucun sens. « Les socialistes
se sont opposés à cette loi. On
attend donc de voir ce qui va
se passer lors de la prochaine
session parlementaire. Mais

on voit mal le ministre de
l’Économie, Pierre Moscovi
ci, faire le contraire de ce qu’il
disait quand il était député
d’opposition. »

Autrement dit, pour Chris
tophe Lime, le président du
Syded met aujourd’hui la
charrue avant les bœufs. At

tendons de voir le sens des
nouvelles dispositions. Il sera
alors bien assez tôt de rouvrir
les discussions, confietil. Le
meilleur moyen d’éviter de se
retrouver avec une ambiance
de nouveau chargée d’élec
tricité.

BernardPAYOT

K Réponses attendues des élus : le 15 juin. Photo ER

« Consultation »
E JeanFrançois Longeot veut être clair. « Je ne suis pas pour
le rétablissement de la taxe. Mais je ne veux pas, non plus,
qu’on me reproche de n’avoir rien fait pour la défendre si tel
est le souhait de la majorité des élus.
Mon questionnaire s’inscrit donc uniquement dans un esprit
de concertation pour que les 42 délégués du conseil syndical
aient tous les éléments d’appréciation.
Pour le reste, ce sera au président Hollande et au gouverne
ment de prendre leurs responsabilités. Personnellement, ça
m’arrange. J’observe que des villes socialistes comme Besan
çon ou Montbéliard, qui conservent leur liberté de vote puis
qu’elles sont dans la catégorie des plus de 2.000 habitants,
ont toujours délibéré pour des taux à 8 %. »

express

Législatives :
réunion avec
Charles Demouge
Réunions de Charles
Demouge, candidat UMP
aux élections législatives
de juin prochain dans la 4e

circonscription du Doubs :
lundi 4 juin à 14 h, il
rencontrera les jeunes
agriculteurs du plateau de
Blamont à la ferme Bucher
d’Ecurcey. Lundi 4 juin à
15 h, il dialoguera avec les
commerçants
d’Hérimoncourt.

Les échosdubridgeclub
JeanMichel Pelaprat est le
joueur du mois de mai.

Pour le onzième mois d’ap
plication du nouveau règle
ment, voici un neuvième et
nouveau vainqueur du clas
sement du joueur du mois au
sein du bridgeclub de
Montbéliard.

Cette nouvelle formule, qui
associe l’assiduité aux tour
nois hebdomadaires et l’at
tribution de points de handi
cap, permet à un plus grand
nombre de joueurs d’accé
der au titre qu’auparavant.
Et c’est évidemment beau
coup mieux pour stimuler
l’émulation.

JeanMichel Pelaprat, le
vainqueur de mai, est un

tout jeune retraité. Après
quatre années passées au
club, de 1998 à 2002, une
expatriation professionnelle
le priva de son passetemps
favori. Il rentre en France en
2010 à l’occasion de son dé
part à la retraite et se réins
crit alors au club en compa
gnie de son épouse Clara.

Cette dernière l’a bien aidé
à devenir joueur du mois
puisqu’ils jouent souvent
ensemble et ils ont gagné
pas moins de quatre tour
nois en mai, avec à la clé de
nombreux points de handi
cap. JeanMichel totalise
1.246 points en sept partici
pations, soit une moyenne
de 178 points par tournoi, la

deuxième meilleure marque
de l’année. Son épouse Clara
se classe troisième avec
1.100 points. Enfin, sur la
deuxième marche du po
dium, avec 1.114 points, on
retrouve le très régulier
Claude Petitjean, arbitre et
moniteur du club, déjà deux
fois vainqueur et plusieurs
autres fois sur le podium.

W BridgeClub de Montbéliard,
9 rue du Port, tél.
03.81.95.12.97 ou
03.81.92.36.44. Portes ouvertes
tous les lundis à 16 h 30 pour
une découverte libre, gratuite et
sans engagement du jeu de
bridge. Courriel :
bcmontbeliard@gmail.com – Site :
http://bcmontbeliard.pagesperso
orange.fr.

enville
Indochine
L’Unacita du Pays de
Montbéliard invite les

anciens combattants et la
population à participer à
la journée nationale
d’hommage aux Morts
pour la France en
Indochine, vendredi
8 juin. Rendezvous à
17 h 45, parking des Tours.

express

Apéritif littéraire
avec Alain
Manuelle
Alain Manuelle est pianiste,
chanteur, auteur
compositeur. Il s’est
spécialisé dans les contes
pour jeune public. Il joue
avec bonheur dans les écoles
maternelles et primaires.
L’écriture de son roman, « Le
Lecteur d’âmes » (éditions,
2011), est venue de l’envie
de toucher un public plus
large avec une histoire
mêlant fantastique, policier,
suspense et humour. Ce livre,
destiné aux adolescents, se
révèle captivant pour les
adultes qui s’y plongent. Un
ouvrage à partager.
Alain Manuelle animera un
apéritif littéraire le samedi
9 juin, à 10 h 30 à la
médiathèque. Entrée gratuite
sur réservation au

03.81.99.24.24.

Osez le golf
La section golf de l’Ascap
organise une journée
d’initiation gratuite à la
discipline samedi 9 juin à
partir de 9 h 45 sur le site de
Prunevelle. Elle s’adresse
aux salariés, parents et amis
de PSA Sochaux ainsi qu’aux
salariés des entreprises
locales. Cette opération
appelée Golfez Entreprise
est à l’initiative de la
fédération française de golf
qui regroupe plus de
420.000 licenciés.
W Contact : Annie Seguin au
03.81.33.26.05 ou JeanMichel
Pelaprat au 06.30.79.80.09.
Mail : jmpelaprat@yahoo.fr
Denis Desverne au
03.81.33.35.20.
Inscriptions obligatoires pour
une bonne organisation de la
journée.


